

una comida íntima la cual honraron con su presencia las dignas autoridades de Granollers.

Y esas autoridades, haciéndose seguramente intérpretes de los deseos del pueblo, propusieron la organización de una fiesta, a fin de que el pueblo de Granollers contribuyera como el resto de España a dar mayor esplendor al «Aguinaldo del soldado».

La rapidez con que se llevó a cabo dicha fiesta, y las facilidades prestadas por todos a la comisión organizadora, demuestran la nobleza de sentimientos y alteza de miras de este pueblo.

Y allí en el local donde se celebraba la fiesta se vieron reunidas: La sensibilidad y la belleza, representada por las damas que concurrieron a ella, y que sintiendo latir sus corazones a impulsos del amor materno, se apresuraron a contribuir con su óbolo a tan noble empresa.

Estaban también representados el intelecto y la energía en los caballeros, que animados del cariño hacia las glorias españolas, enviaron su recuerdo a los que muy lejos de la Patria, combaten por aumentar los laureles de nuestras banderas.

Comprended cuan grande será el agradecimiento de las madres que teniendo hijos en África, ven como sus compatriotas no los olvidan en fecha tan memorable, como es la noche que se celebra el Natal del Hijo de Dios.

Y de esta forma; cuando vosotros reunidos en la Nochebuena con todos vuestros seres queridos, estéis cenando y oigáis en la calle, el ruido de panderetas y zambombas, unidos a los villancicos, acordaos de que más allá del Estrecho, están vuestros hermanos de sangre, detrás de un parapeto sin saber si verán la aurora del nuevo día, y sin más ruido que los que producen el silbido de las balas y el alerta de los centinelas.

Fué en total una fiesta de caridad y patriotismo, a la que el pueblo granollerense no podía permanecer silencioso.

Por eso; si la fatalidad hace que alguno muera en esta noche solemne para el mundo cristiano, veréis como con la vista fija en Dios, tendrá en su cara una sonrisa que expresará el recuerdo a la madre ausente, y el agradecimiento a sus hermanos que han contribuido a hacerle más bella, dentro de las amarguras de la guerra, la Nochebuena.

Y así como los ingleses a sus héroes anónimos les ponen el epitafio de:

«Aqui yace un soldado conocido de Dios»
nosotros podremos poner:
«Aqui yace un soldado orgulloso de su España»

CARLOS CALVO
Oficial del 14 de Cazadores.

VISIONS FANTÁSTIQUES I REALS

El mercat

Granollers es vila matinera i feinejadora. Demà bon demà se deixonda de la seva dormida cada dijous, i seguit comença ja a treballotear la gent vilatana. Al dia abans del mercat, al dimecres, a la vigília hom endevina que quelcom estrany als demés dies esdevé en la nostra vila. I es que al endemà dijous te lloc el mercat setmanal i de molta renomenada arreu de Catalunya i han arribat ja els mercaders de fora amb els seus carros carregats de viandes. I els cafès se veuen molt més concorreguts que en les demés vesprades i demunt de qualche taula de marbre ja se fan i convenen tractes sobre besitar porquí, de llana, mular o boví, o be referents a mongetes, cols, bróquil o patates, quals negocis ja prediquen lo bó que serà el mercat del dia següent.

I en efecte, gairebé sempre es bon mercat el de Granollers. Naturalment que n'hi ha uns de més grossos que d'altres, mes sempre, emperò, sap servir l'importància que li es reconeguda.

A nosaltres ens encisa el mercat i es por çò cabalment que no podem passar el matí del dijous sense donar-hi una volta, i per el sens fi de notes de color que en sos diferents aspectes ofereix i perque veiem trasmudar per complert la faiçó ordinaria de la vila vallesana.

L'arribada dels trens replens de mercaders ambulants i carregats de farcells de roba per a vendre, i de compradors amb les butxaques plenes de diners amb que pagar llurs compres, i del concorrent al mercat qui vé simplement per a veure's amb l'estimada o per a fer un dinar fóra de casa; les parades de marcaderies estableties en vies i places; les venedoras d'ous i aviram assegudes i dretes en renglera a una i altra banda dels carrers; les llargues fileres de carros, carretes i tartanes de la gent vinguda de l'encontrada; els xarlatants expenedors de remeis infalibles per a tota mena de mals, predicant amb elocuencia de fira damunt d'una taulla rodejada d'una munió de xics i grans escoltant abstrets i amb la boca oberta; el festeig amoroós de l'hereu fornít i de la pubilla somrienta i recatada; el comerciant vilatà que eixint al dintel de la porta de llur establiment es frega satisfeft les mans revelant l'estat prósper del calaix, o que amb llurs mirades, quan no amb la seva propia veu, convida a tots quants passen a entrar a sa casa tot ofrenant els seus articles inmigrables; la gernació que ho invadeix tot; el